

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber: Société de communication de l'habitat social
Band: 52 (1979)
Heft: 10

Vereinsnachrichten: Aperçu des activités du Comité Suisse occidentale de l'ASPAN entre août 1978 et août 1979

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Aperçu des activités du Comité Suisse occidentale de l'ASPAN

entre août 1978 et août 1979

Bureau:

MM. Eric Choisy, président;
Francis Bertherin, vice-président;
Pierre Debrot, secrétaire;
Pierre Grand, trésorier.

L'année 1978-1979 se caractérise par la poursuite de l'examen par les Chambres fédérales de la nouvelle loi sur l'aménagement du territoire. Notre Comité se tiendra prêt à entreprendre une action éventuelle pour soutenir la loi si le besoin s'en fait sentir.

Le rattachement des membres ASPAN du canton du Jura à notre groupe est en voie de régularisation. Un effort particulier est consenti pour obtenir le ralliement d'une majorité des 82 communes jurassiennes à l'ASPAN.

Le Comité tente une ouverture en direction de la section valaisanne de manière à instituer des relations plus suivies à l'avenir. Les contacts avec l'ASPAN Central sont poursuivis régulièrement. Les membres romands de l'association sont encouragés à participer plus activement aux manifestations organisées en Suisse alémanique. L'espoir est émis que le français soit davantage pratiqué comme langue nationale dans de telles assemblées, ce qui aurait pour effet d'accroître la représentation suisse française.

Trois commissions sont nommées au sein du Comité:

1. Commission destinée à examiner les tracés des nouvelles routes nationales (MM. Weidmann, Mueller, Béguin, Bertherin, Grin)

Sa mission consiste à préavis à l'intention du Comité lors des procédures

de consultation et en vertu des dispositions légales en matière de construction des routes nationales. La Commission s'est penchée successivement sur 4 projets routiers ainsi que sur l'implantation d'un entrepôt CFF à Chavornay.

2. Commission pour l'étude de la révision des plans sectoriels inadaptés (MM. Mueller, Bertherin, Debrot, Ruffy)

3. Commission de rédaction et de liaison avec la revue Habitation (MM. Barbey, Debrot, Mueller, Ruffy) La Commission proposera divers articles sur l'aménagement du territoire au rédacteur de l'Habitation. La question de l'abonnement à des revues spécialisées est posée, compte tenu des publications déjà disponibles dans les bibliothèques et centres de documentation.

Diverses propositions sont formulées pour l'exercice 1979-1980, notamment:

- l'organisation d'une journée d'étude sur les maisons-tours et les villas individuelles;
- une information sur la rééquilibrage des activités économiques entre zones urbaines voisines, en particulier par rapport au dépeuplement du centre-ville et aux migrations de population vers la périphérie;
- des voyages d'étude en France et en Allemagne à organiser conjointement avec l'ASPAN Central;
- une information sur les zones piétonnières des villes et les parcs de stationnement pour véhicules.

Le choix du Comité se porte sur Le Sentier pour y tenir l'assemblée générale du

4 octobre 1979. A côté d'une présentation de la vallée de Joux, le programme de la journée comprendra un exposé sur la LIM (Loi sur les investissements en région de montagne) ainsi qu'un rapport sur la diversification des activités économiques locales. Une excursion autour des lacs de Joux et des Brenets conclura la manifestation.

Le texte définitif de la loi fédérale sur l'aménagement du territoire est sorti de presse en juillet 1979. Les membres de l'ASPAN SO prennent aussitôt connaissance de son contenu en vue d'un échange de vues sur les orientations nouvelles.

Manifestations diverses

6 octobre 1978. Assemblée à l'Institut agricole de Grangeneuve (Fribourg). Programme audio-visuel et visite du viaduc autoroutier N12 le long du lac de Gruyère.

26 avril 1979. Journée d'information au quartier des Grottes à Genève. Les échos de la journée sont fort positifs et l'organisation assurée par M. Ketterer irréprochable. Pour la première fois, il est possible de visualiser le scénario d'une rénovation urbaine en Suisse. Des exposés, dont certains d'un niveau de technicité inattendu, renseignent les participants sur les modalités de réhabilitation.

4 octobre 1979.
Assemblée générale au Sentier.

Gilles Barbey
Lausanne, le 13 août 1979



votre partenaire



SOCIÉTÉ DE BANQUE SUISSE